

guérilla en Colombie, et comme un des principaux moteurs du Groupe de Contadora. Une communauté de vues dans bien des domaines et les signes d'une certaine reprise économique laissent espérer qu'il sera possible d'établir des relations bilatérales productives et mutuellement avantageuses avec ce pays.

Le Honduras s'efforce d'asseoir une nouvelle tradition démocratique dans des conditions difficiles. Historiquement, le Honduras a été le champ de bataille de ses voisins. L'économie hondurienne a été frappée comme celle des pays environnants par la récession qui persiste en Amérique centrale et le fléchissement du cours de ses produits de base. Nous nous sommes engagés à fournir une aide importante au Honduras, qui est le deuxième pays le plus pauvre de l'hémisphère. L'aide portera principalement sur le développement agricole, l'exploitation forestière et l'électrification rurale, afin d'aider les secteurs les plus nécessaires du pays. Le montant de l'aide est actuellement limité par la capacité d'absorption de l'économie hondurienne.

Comme vous le savez, M. Shultz m'a proposé, à la veille de mon départ, d'inclure le Salvador dans ma tournée de l'Amérique centrale. Je lui ai répondu que je n'y avais aucune objection en principe, mais que mon calendrier était déjà chargé et que je jugeais inopportun de faire une visite officielle dans ce pays en pleine campagne électorale présidentielle. Depuis mon retour, le Salvador a complété ce processus. Les rapports présentés par l'équipe d'observateurs canadiens à l'issue des deux tours de scrutin m'ont confirmé dans mon opinion que nous avons pris la bonne décision en envoyant dans ce pays des observateurs officiels. L'équipe avait pour mandat de faire rapport sur le déroulement du processus et de fournir ainsi au gouvernement et à la population du Canada une information de première main à partir de laquelle juger les élections. Sur la foi du dernier rapport, je crois qu'il y a lieu de féliciter les responsables des élections au Salvador pour le courage, la ténacité et la compétence dont ils ont fait montre dans l'exécution de leurs fonctions dans des circonstances éprouvantes. Je voudrais également souhaiter le meilleur succès au Président élu, M. Duarte, en espérant qu'il saura garder le cap au milieu des écueils de la réconciliation nationale.

Outre les renseignements que j'ai recueillis sur le problème de plus en plus sérieux des réfugiés, j'ai pu passer en revue nos initiatives d'aide en Amérique centrale avec des représentants des gouvernements de la région, avec des groupes d'opposition ainsi qu'avec des membres d'ONG qui oeuvrent dans la région. La majorité des intervenants dans les consultations auxquelles j'ai pris part s'entendaient pour dire que les injustices sociales et économiques qui